

CONCURSO PÚBLICO DE ANTEPROYECTO DE URBANISMO Y PAISAJISMO PARA LA RECUPERACIÓN Y TRANSFORMACIÓN DEL CENTRO DE LA CIUDAD DE SANTIAGO DE CALI SOBRE EL EJE DE LA HISTÓRICA CALLE 5ª.

EL PASEO DE JOVITA AL RIO. - PROCESO SECOP I No. 4132.010.32.1.222-2023

ACTA DE AUDIENCIA DE PROCLAMACIÓN

PREMIACIÓN CONCURSO DE DISEÑO URBANO ARQUITECTÓNICO Y PAISAJÍSTICO DEL PROYECTO DE RECONEXION URBANA CALLE 5ª- CENTRO OESTE "EL PASEO DE JOVITA AL RIO"

LUGAR : Sede Sociedad Colombiana De Arquitectos Del Valle Del Cauca.
FECHA : Santiago de Cali 28 de abril de 2022
HORA : 10:00 AM

ORDEN DEL DIA

1. PRESENTACIÓN
2. AUDIENCIA DE ADJUDICACIÓN
3. LECTURA DEL INFORME DEL JURADO
4. TRASLADO DEL INFORME A LOS ASISTENTES
5. APERTURA DE URNA Y SOBRES
6. ACEPTACIÓN DE FALLO POR PARTE DE LA ENTIDAD PROMOTORA
7. EXPOSICIÓN DEL PROYECTO GANADOR Y COPA DE VINO

1. PRESENTACIÓN

Santiago de Cali 28 de abril de 2022

Siendo las 10:00 de la mañana, damos la Bienvenida a los diferentes funcionarios de la Alcaldía, a los asistentes presenciales y virtuales y a todos los ciudadanos que hoy nos acompañan en este evento de Premiación del Concurso de Anteproyecto de Urbanismo y Paisajismo para la recuperación y transformación del centro de la ciudad de Santiago de Cali sobre el eje de la histórica Calle 5ª, "EL PASEO DE JOVITA AL RIO".

Se encuentran conectados de virtualmente a través de la plataforma zoom de la Sociedad Colombiana de Arquitectos del Valle del Cauca el Dr. Carlos Andrés Felipe Gacha, asesor jurídico del concurso por parte de la SCa regional Valle del Cauca y el Sr. Felipe Enciso, Director Ejecutivo de la Sociedad Colombiana de Arquitectos Nacional.

2. AUDIENCIA DE ADJUDICACIÓN

Presentadora: Discurso Introdutorio (Presentadora)

Reconectar la ciudad implica reconfigurar la histórica conexión entre los barrios La Merced y San Antonio mediante la creación de un gran espacio público en el centro de la ciudad. Esta iniciativa permitirá rescatar, articular y conectar diferentes sectores urbanos protegidos, fomentando el encuentro ciudadano y las actividades culturales en un ambiente de convivencia libre e igualitaria. Además, reafirma el compromiso de la administración por transformar la ciudad, reducir las emisiones de gases de efecto invernadero y cuidar el medio ambiente. Estas fueron las aspiraciones que motivaron el proyecto movilizador del Plan de Desarrollo, conocido como 'el Bulevar de San Antonio', y que hoy, como el Paseo de Jovita, se ha convertido en un sueño colectivo para la recuperación y valorización del centro de la ciudad.

Queremos agradecer al Director Encargado del Departamento Administrativo de Planeación Distrital, el Doctor Víctor Sandoval, a la Subdirectora de Espacio Público y Ordenamiento Urbanístico, la Doctora Jenny Viviana Montaña y a la equipo de Planificación Territorial, liderado por el Arquitecto Jean Paul Archer, por su aporte y visión de ciudad, que nos permitió establecer las condiciones futuras para la implementación del proyecto.

Saludamos también a los amigos funcionarios que han acompañado este proceso:

Al Ingeniero William Vallejo, quien con sus aportes y visión, permitirá hacer realidad el plan de gestión de movilidad que acompaña este proyecto.

A continuación, invitamos la Subdirectora de Espacio Público y Ordenamiento Urbanístico, la Doctora Jenny Viviana Montaña, supervisora del contrato.

...La Subdirectora Jenny Viviana Montaña resaltó la importancia del proyecto por su beneficio en el incremento del espacio público efectivo para la ciudad...

Presentadora: A continuación, invitamos al Arquitecto Jean Paul Archer, que desde su compromiso profesional con la ciudad y afectivo con los sectores urbanos protegidos, ha trabajado en este proceso de repensar la estructura funcional del centro de la ciudad.

...El Subdirector Jean Paul Archer hizo un recuento de las actividades y el tiempo que se lleva trabajando en la planeación de este concurso. Explicó la importancia de este proyecto a nivel regional y de ciudad con el que se busca reconectar la trama urbana del centro histórico de Cali, establecer lazos y caminos funcionales peatonales, generar nuevos espacios públicos y mejorar la comunicación vehicular entre el sur y el oeste evitando los tráficó de paso por los barrios históricos. Invitó a la ciudadanía y a los asistentes por parte de la administración a continuar trabajando para sacar adelante esta importante propuesta. Felicitó a los ganadores y agradeció a la Sociedad Colombiana de Arquitectos del Valle del Cauca por su compromiso y profesionalismo...

Presentadora: Ahora invitamos a la presidente de la Sociedad Colombiana de Arquitectos del Valle del Cauca, la arquitecta Elly Burckhardt.

...La Arquitecta Elly Burckhardt resaltó la voluntad de la alcaldía por generar discusiones de ciudad que permitieran rescatar proyectos estructurantes para el patrimonio, la identidad ciudadana, la reactivación económica y el turismo. Insistió en la necesidad de llevar a cabo las obras que diseñará en fase tres el ganador que hoy se proclama, E invitó a la Alcaldía a generar estrategias para garantizar la continuidad de este proyecto en las próximas administraciones...

Presentadora: Ahora invitamos al director de concursos de la Sociedad colombiana de Arquitectos del Valle del Cauca, el Arquitecto Andrés Felipe Colonia

...El Arquitecto Andrés Felipe Colonia agradece a la administración actual del distrito de Cali, a los jurados del concurso y sobre todos a los equipos participantes por su compromiso con la calidad urbana y la visión de un proyecto integrador que busca aportar a la identidad de una comunidad diversa en lo cultural y que actualmente está afrontando muchos retos sociales... El Paseo de Jovita al Rio será un proyecto integrador que busca en nuestra historia argumentos comunes que permitan una visión de futuro común...

Presentadora: Continuando con el protocolo de la Sociedad Colombiana de Arquitectos, damos paso a uno de los momentos más destacados del evento; la lectura del informe final del Jurado a cargo de la presidente del Jurado Calificador, la arquitecta Sara María Giraldo Mejía

3. LECTURA DEL INFORME DEL JURADO

...La arquitecta Sara María Giraldo Mejía hace lectura del informe de 20 páginas que puede ser consultado en el siguiente enlace:

<https://mega.nz/file/DfhTRR4I#PLTiiSO0J68eVLwe4VZd31NKkwF0h7ER8RNhkwEwJkg>

4. TRASLADO DEL INFORME A LOS ASISTENTES

Se otorga un espacio para que los intervinientes en la audiencia puedan hacer sus observaciones al informe final, si se considera pertinente.

5. APERTURA DE URNA Y SOBRES

Presentadora: A continuación, se procede a abrir públicamente los sobres virtuales de los códigos ganadores. Para esto damos la palabra al Sr. Felipe Enciso, Director Ejecutivo de la Sociedad Colombiana de Arquitectos Nacional quien dirigirá el procedimiento:

...El Sr. Felipe Enciso explica el procedimiento y envía un enlace al correo del Asesor del concurso quien desbloquea las restricciones del sistema VITRUVIO permitiendo conocer los nombres de los proponentes cotejados con su respectivo código de identificación, así:

TERCER PUESTO

Concursante identificado con el código: **ST- 824060**

Nombre: **UNION TEMPORAL OPUS + ARE + DDA**

Se exhibe el proyecto.

SEGUNDO PUESTO

Concursante identificado con el código: **ST- 648248**

Nombre: **U.T. TA-ARAR**

Se exhibe el proyecto.

PRIMER PUESTO

Concursante identificado con el código: **ST-129131**

Nombre: **CONSORCIO LAND / ENTROPÍA**

Se exhibe el proyecto.

6. ACEPTACIÓN DE FALLO POR PARTE DE LA ENTIDAD PROMOTORA

Pronunciamiento del Director (encargado) del Departamento de Planeación Municipal sobre el fallo del jurado, el Doctor Víctor Sandoval.

...La Dirección de Planeación reafirma su compromiso por la transformación positiva de la ciudad y la regeneración urbana de su centro histórico y periferias, promoviendo una apertura democrática que permita la participación de los profesionales de la arquitectura. Como resultado de este enfoque, se ha elegido el anteproyecto ganador del concurso, que, según el honorable jurado, cumple con las directrices establecidas por las bases del concurso y las estrategias de la administración para el desarrollo de las propuestas, siempre dentro del marco del Plan de Ordenamiento Territorial.

Queremos expresar nuestro agradecimiento a la Sociedad Colombiana de Arquitectos, órgano consultivo del Gobierno Nacional y Territorial, por su liderazgo y orientación en la búsqueda de un modelo de ciudad que valore su patrimonio físico y cultural, y que ofrezca una renovada vitalidad al centro de nuestra ciudad. También reconocemos su compromiso en la promoción de modos de movilidad no contaminante desde una perspectiva contemporánea de ciudades más humanas, sostenibles y que valoran sus condiciones naturales. Este enfoque representa un paso importante en la priorización de una movilidad más sostenible y en la promoción de la calidad de vida de los habitantes de la ciudad.

Agradecemos la asesoría el trabajo del Jurado y felicitamos a los participantes y ganadores. Como ordenador del gasto APRUEBO Y ACEPTO EL INFORME FINAL DE JUZGAMIENTO, SU CONTENIDO Y DECISIONES...

7. EXPOSICIÓN DEL PROYECTO GANADOR Y COPA DE VINO

La SCA presenta las cuatro planchas ganadoras:

Sin más particulares se cierra la sesión agradeciendo a los participantes y se invita a los asistentes a conocer el proyecto ganador.



